

## Discours de Monsieur Daniel Senesael, Député-Bourgmestre, à l'occasion de la remise des CEB

Mardi 4 juillet 2023, 18h00

Cher.ère.s membres du Collège communal, du Conseil communal et du CPAS,

Mesdames les Directrices générale et financière,

Mesdames et Messieurs les Inspectrices et Inspecteurs,

Chère Coordinatrice pédagogique,

Chères directions,

Chères institutrices, chers instituteurs,

Chers parents,

Cher.ère.s élèves,

Cher.ère.s ami.e.s,

Une année de plus s'est écoulée au sein de nos écoles communales pour atteindre cette cérémonie de remise des Certificats d'Etudes de Base – les CEB – qui consacrent la réussite et le travail de nos élèves de sixième primaire. Je tiens, à l'entame de ces mots, à vous remercier pour votre présence tout en vous partageant ma fierté de pouvoir m'adresser à vous et de vous rencontrer, chers élèves.

Aujourd'hui, nous marquons ensemble la fin d'un cycle et le début d'une nouvelle étape dans votre vie d'écolier, mais surtout, cette journée définit la continuité d'un parcours de longue durée dont vous êtes l'acteur central.

En effet, vous êtes toutes et tous, les premiers protagonistes d'une histoire que vous écrivez chaque jour et le fameux sésame que représente le CEB vous permettra de rédiger de nouvelles lignes pour tourner une page et démarrer un nouveau chapitre d'une vie qui prend son envol.

Ce cheminement n'est que réhaussé par les outils, les conseils ou les avis que vos enseignantes et vos enseignants ont pu vous donner pour tenter de vous offrir des armes précieuses à votre évolution au sein de notre société.

Durant les derniers mois, vous avez œuvré, collaboré et apprivoisé votre curiosité au gré d'activités, de rencontres, ou de découvertes dans le but de vous préparer, évidemment, aux évaluations certificatives de fin d'année, mais également à la citoyenneté dans un monde en changement constant. A cet égard, je tiens à vous féliciter, au nom des membres du Collège communal et du Conseil communal, pour le travail accompli et la démonstration de vos capacités de réussite pour lesquelles vous êtes, aujourd'hui, récompensés.

Désormais, vous possédez les moyens de la construction de votre avenir. Vos envies, vos désirs, ou vos projets, peuvent combler les pages du livre de votre vie dont vous seuls êtes détentrices et détenteurs du fil conducteur. Grâce à des aptitudes d'autonomie, de liberté et d'ouverture d'esprit, conquises depuis le début de votre itinéraire scolaire, vous avez les pleins pouvoirs sur votre devenir.

Comme le disait si bien Walt Disney : « *Tous nos rêves peuvent devenir réalité si nous avons le courage de les poursuivre.* ». Je ne peux que vous encourager à suivre cette doctrine pour démarrer votre première année de secondaire avec un esprit ambitieux et volontaire.

Cette ambition et cette volonté, vos autorités communales peuvent, d'ailleurs, se targuer de la mettre en œuvre depuis de longues années pour son enseignement communal. Au travers de nombreuses initiatives telles que la rénovation ou l'extension de nos bâtiments, l'aménagement de nos cours de récréation, la mise à disposition de matériels modernes ou encore d'un plan de pilotage qualitatif dans chacune de nos implantations, chaque personne impliquée pour un enseignement estaimpuisien d'excellence peut être fière du travail déjà accompli et de celui qui le sera dans les prochaines semaines et années.

Car, évidemment, l'évolution de nos projets ne s'estompe jamais et vous aurez bientôt la chance de découvrir une nouvelle école à Néchin suite à la reconstruction de la structure actuelle grâce aux subsides de la Fédération Wallonie-Bruxelles, mais également une nouvelle enveloppe autour de celle d'Estaimpuis ou encore une sécurité renforcée aux abords de celle de Leers-Nord.

Vous l'aurez donc décelé : nos objectifs sont présents et sont mis en œuvre d'année en année pour affirmer notre quête d'excellence. Mais ce pari de vous amener toujours plus loin dans l'épanouissement, l'émancipation et le développement personnel n'est possible sans des équipes pédagogiques d'envergure et de qualité exceptionnelle. Formant une unité complète, les infrastructures se doivent d'être accompagnées d'un ensemble expérimenté et à l'écoute d'instituteurs, de professeurs spéciaux, d'aides administratives, d'éducateurs et de personnel d'encadrement qui s'inscrivent dans un cadre orchestré par des directions de qualité et totalement impliquées.

Sans cet assemblage de compétences, de structure et de moyens, rien de tout ceci ne serait possible. A cet égard, qu'il me soit permis de remercier et d'adresser mes plus chaleureuses félicitations à toutes les équipes éducatives, d'encadrement, de maintenance et de direction pour le fabuleux travail accompli et le chemin exceptionnel parcouru.

Mais il convient également d'envoyer nos remerciements à chaque parent et à chaque élève pour leur confiance dans la vision éducative de nos établissements et à leur assurer que le travail estaimpuisien dédié à l'enseignement, continuera d'aspirer à sa grandeur et à son pôle d'excellence.

*« Toutes les grandes personnes ont d'abord été des enfants. Mais peu d'entre elles s'en souviennent. »*

Ces mots, sortis du *Petit Prince* d'Antoine de Saint-Exupéry, ne pourraient plus justement exprimer mon souhait de vous voir réussir tout en gardant au coin de votre esprit une insouciance pure qui vous permettra de cueillir, encore et toujours, les possibilités que vous offriront votre destin tout en puisant dans les acquis et les valeurs qui vous ont été inculqués.

Sur ces mots, je ne serai pas plus long, si ce n'est pour vous souhaiter d'excellentes vacances reposantes, tonifiantes et vivifiantes et pour vous adresser, une nouvelle fois, toutes mes félicitations pour votre diplomation.

Je me réjouis, par ailleurs, de retrouver la plupart d'entre vous, qui avez fait le bon choix de poursuivre votre scolarisation au sein de notre enseignement communal, l'année prochaine au Centre Educatif Mitterrand Estaimpuis pour démarrer votre première année de secondaire.

Merci pour votre attention, bon vent et bons congés d'été !